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NUMÉRO 62                                                    le 1er septembre 2018 

Je vis encore  

« chez nous » !  

Aidez mes parents à y rester 
en favorisant le  

désenclavement routier et  
numérique des territoires  

desservis par la RN 88 

 

Association « OUI à la 2x2 voies » 
Association loi 1901 n° W482001181, crée le 6 novembre 1998 

Le  mot  du Président  
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 Chers adhérents et sympathisants,  

 Les mois se suivent et la mobilisation pour notre RN 88 a be-

soin d’être relancée. 

 la nouvelle étude du contournement de Langogne proposée 

unilatéralement par la DREAL Occitanie a fait réagir les habitants 

du quartier de Pont d’Allier (voir nos deux gazettes précédentes)

puisqu’ils sont directement concernés par le nouveau tracé proposé,. 

 Elle a fait réagir également des élus de l’Ardèche, de la Haute

-Loire et même de la Région Auvergne-Rhône-Alpes qui n’ont pas 

compris qu’on remette en cause le contournement Langogne-

Pradelles, prévu et étudié depuis de nombreuses années. 

 Il est nécessaire que l’ensemble des acteurs politiques, et éco-

nomiques de toute cette région géographique se réveillent et se mobi-

lisent pour exiger de la part de l’Etat une vision nationale de la 

RN88, comme promis depuis des décennies et un rééquilibrage des 

territoires.  

 Pourquoi le sud du massif central reste-t-il à l’écart de tout 

développement économique  alors qu’il y fait bon vivre et que nombre 

de jeunes actifs souhaiteraient pouvoir s’y installer et y créer leur en-

treprise ? 

 Au lieu de se gargariser avec l’aménagement du Grand Paris, 

de vouloir relier Bordeaux à Toulouse par une Ligne ferrée à Grande 

Vitesse, alors qu’on abandonne la seule ligne SNCF de Lozère, on lais-

se mourir notre  territoire à petit feu.. 

 En 10 ans, de 2008 à 2018, l a France a gagné  plus de 3 mil-

lions d’habitants 63,96 contre 67,19, Montpellier est passé de 252 000 

à 282 000 habitants soit 30 000 de plus, pendant que la Lozère  en-

tière  en perdait 1255, passant de 76973 à 75718 habitants et vit sous 

perfusion en soins palliatifs alors qu’elle ne demande qu’à vivre.   

 Je répète ce que j’ai écris dans mon précédent éditorial :  

 Si vous êtes parmi ceux qui veulent voir le sud du Massif Cen-

tral prospérer autrement qu’artificiellement pendant 2 mois d’été, 

n’hésitez pas à nous soutenir par votre adhésion et à rejoindre nos 

rangs.  

 Nous avons besoin de vous pour que l’égalité des territoires ne 

reste pas un vœu pieu exprimé par tous nos dirigeants et jamais ap-

pliqué  chez nous !  

     Le Président 

                                                            Jean Villemagne 

Important : 

Nous avons besoin de vous pour conti-
nuer et intensifier notre action. 

Rejoignez-nous !  

Nous comptons sur vous pour nous adres-
ser votre cotisation et nous confirmer 
votre soutien. 

Nous vous en remercions par avance. 

Important 

  Association    " OUI à la 2x2 VOIES "        2, rue d’Aigues Passes - 48000 MENDE  

Tél (Président): 04.66.45.42.74     -    Mail :  oui2x2@orange.fr        

SITE   :  www.rn88.info 
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Lettre adressée à la préfète de la lozère il y a 8 mois (déjà publiée dans notre gazette précédente) et restée sans réponse  

comme toutes celles (5) adressées à l’administration en 2017 (voir notre gazette n°60)  
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Lettre de relance adressée au Directeur de la DREAL Occitanie (voir courrier précédent dans notre gazette n°60) 

Sa réponse figure en page 10 
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Lettre de relance adressée à la directrice de la DREAL Auverne-Rhône-Alpes (voir courrier précédent dans notre gazette n°60) 

Sans réponse à ce jour. 
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Courrier envoyé au député de la 2ème circonscription de la Haute-Loire 

qui avait reçu une délégation de notre association le 13 juillet (après l’inauguration  du contournement du Puy-en-Velay). 
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Lettre adressée au vice-président du Conseil départemental de la Haute-Loire, chargé des routes, 

suite au rendez-vous qu’il nous avait accordé le 19 juillet. 
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Réponse de Monsieur Kruger, directeur de la DREAL Occitanie, à notre courrier du 25 juillet. 



  

Le 19 juillet, le contournement du Puy en Velay long de 10 kms a été ouvert à la circulation. Il permet de gagner près 

d’un quart d’heure sur le trajet Lyon-Toulouse. 

Lors de son inauguration en petit comité le 13 juillet, la ministre chargée des transports, Madame Elisabeth Borne a décla-

ré « je suis venue soutenir le désenclavement de nos territoires, qui est une priorité absolue du gouvernement, mais aussi 

la mobilité et les échanges entre les territoires. » Elle a ajouté: « Si je suis ici aujourd’hui c’est bien parce que je pense 

qu’on s’est insuffisamment occupé dans les dernières décennies des territoires qui ne sont pas les métropoles et qu’il y a 

un enjeu important à rééquilibrer nos investissements ...Ce désenclavement des territoires, comme celui de la Haute-

Loire est une priorité. 

Des propos tout à fait réconfortants, mais hélas beaucoup trop de circonstance. Nous les avons tellement entendu, 

sans résultat concret depuis 20 ans !! 

En attendant, pour illustrer la situation qui continue à être vécue et à empirer à Langogne et à Mende il a suffi d’un 

simple incident mécanique d’un camping-car pour bloquer tout Mende pendant de très longue minutes, près d’une 

heure, malgré l’intervention de la police pour essayer de rétablir la circulation (photo prise le 29 août 2018 à 19 h à 

l’angle de l’avenue Foch et du boulevard Théophile Roussel devant les locaux de notre association !). 

Enfin une bonne nouvelle ! 

GAZETTE N°62 page 10 



Ma cotisation pour 2018 

Site Internet :  rn88.info 

Tél : 04 66 45 42 74      

2018 

N’attendez pas pour nous manifester votre soutien, nous avons besoin de vous pour conti-

nuer à aider la nouvelle génération à rester dans le sud du Massif-Central. Merci d’avance ! 
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Elle lui est promise depuis 25 ans 


